

---

**U**na loable tradición nos permitía dedicar el último número del año a la Catequesis. Dificultades de distinto orden nos impidieron cumplir este propósito el año anterior; fue así como la espiritualidad latinoamericana y la pastoral juvenil nos antecedieron.

Hoy regresamos, entonces, con el tan anhelado como importante tema de la Catequesis. El hilo conductor que ofrece la Revista Medellín, esta vez, es el de la iniciación cristiana de los adultos y el catecumenado.

Como telón de fondo de este número de la Revista, presentamos cuatro documentos del Congreso Catequístico Internacional, celebrado en el Vaticano, del 8 al 11 de Octubre de 2002, con motivo del X Aniversario de la publicación de la edición original del Catecismo de la Iglesia Católica y del V Aniversario de la publicación del Directorio General para la Catequesis: el discurso del Santo Padre, en donde destaca el valor de los textos conciliares como “brújula” segura para los creyentes del Tercer Milenio; el mensaje final del Congreso; luego, la intervención del Señor Cardenal Darío Castrillón Hoyos, Prefecto de la Congregación para el Clero, sobre el Directorio General para la Catequesis y los Directorios locales; y, finalmente, la intervención de Monseñor Jorge Jiménez Carvajal, en ese momento Presidente del CELAM, sobre la aplicación del Catecismo de la Iglesia Católica en las Iglesias de América Latina y el Caribe.

El punto de partida para el tema que nos ocupa no puede ser otro que el Ritual de la Iniciación Cristiana-RICA, fruto de la renovación litúrgica y de la restauración del catecumenado, prescrita por el Concilio Vaticano II, inspirada, a su vez, en la tradición de la Iglesia primitiva. Los tres primeros artículos presentan, comentan y explican el Ritual y hacen una lectura teológica del mismo, poniendo énfasis en los sacramentos de iniciación de cristiana. Todos ellos lamentan la falta de entusiasmo, en no pocas partes, para poner en práctica una herramienta pastoral como ésta, tan rica en posibilidades como la que más.

En el Encuentro Latinoamericano realizado por los Departamentos de Catequesis-DECAT y Liturgia-DEL del CELAM en Santiago

---

de Chile, del 13 al 15 de Agosto de 2002, se insistía en la necesidad de intensificar en la Iglesia la formación de los adultos, a fin de que se vea clara esa íntima conexión entre proceso catequístico y acciones celebrativas, como dos caras de una pedagogía de carácter mistagógico. Por eso, nuestros articulistas vuelven a clamar por la necesidad urgente de intensificar una pastoral adulta para adultos, especialmente en los campos de la catequesis, de la liturgia y del compromiso social.

Agradecemos a todos nuestros colaboradores y anhelamos que sus valiosos aportes contribuyan al crecimiento y maduración de la fe de nuestros pueblos.

*El Director*